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Ata da 70ª Reunião Ordinária, realizada por videoconferência, em 16/12/2021 – Foi realizada na 1 

modalidade não presencial conforme Del. CRH Ad. Referendum Nº 236 de 18/05/20. 2 

Ao décimo sexto dia do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, às 13h30 (treze horas e trinta 3 

minutos) por meio de videoconferência, foi realizada a 70ª Reunião Ordinária do CBH-SMG, registrando-se 4 

a participação de 36 (trinta e seis) pessoas, entre representantes da sociedade civil, estado, município e 5 

convidados. Presentes: 27 (vinte e sete) membros entre titulares e suplentes, sendo (24 vinte e quatro) no 6 

exercício de voto, a seguir discriminados: 1. Titular – Renato Massaro Sobrinho (Sindicato Rural de Guaíra), 7 

com direito a voto, 2. Titular Demétrius Barbosa de Freitas (ÚNICA), com direito a voto, 3. Titular – 8 

Norberto Castro Vianna (ABRAGE), com direito a voto, 4. Titular – Heber Pereira Júnior (CIESP), com direito 9 

a voto, 5. Titular – João Baptista Comparini (UNI-FACEF), com direito a voto, 6. Titular - Rosângela Kiyoko 10 

Jomori Bonichelli (FAFRAN), com direito a voto, 7. Titular – Ângela Maria Pimenta (AERF), com direito a 11 

voto, 08. Suplente – Gideão Elias Ramos (CELAN), sem direito a voto, 09. Titular: Helieder Rosa Zanelli 12 

(AESABESP), com direito a voto, 10. Titular – Célio Bertelli (S.O.S Sapucaí Mirim), com direito a voto, 11. 13 

Suplente – Michel Monteiro Margoliner (PROBRIG), sem direito a voto, 12. Titular – Ricardo Faleiros de 14 

Sousa (Assoc. De Proteção Ambiental Amigos do Rio Canoas) com direito a voto, 12. Titular – Cláudio 15 

Ribeiro Sandoval (Centro Paula Souza), com direito a voto, 13. Suplente - Cláudio Ribeiro Sandoval (Centro 16 

Paula Souza), sem direito a voto, 14. Titular – Alex Henrique Veronez (SABESP), com direito a voto, 15. 17 

Titular - Pedro Geraldo Saadi Tosi (UNESP), com direito a voto, 16. Titular – Camila Marquezini de Paula 18 

(SEE/Diretoria de Ensino de Franca), com direito a voto, 17. Titular – Cláudia Mara Alpino Lespinasse 19 

(DAEE), com direito a voto, 18. Suplente - Jorge Augusto de Carvalho Santos (SIMA), sem direito a voto, 19. 20 

Titular – Alessandro Palma (CETESB), com direito a voto, 19. Titular - Jorge Augusto de Carvalho Santos 21 

(SIMA), com direito a voto, 20. Titular – Anderson Pimenta Duarte (SES), com direito a voto, 21. Titular – 22 

Rafael Gonçalves Pascoalini (P.M. de Patrocínio Paulista), com direito a voto, 22. Titular -Adriana Martins 23 

(P.M. de Guaíra), com direto a voto, 23. Titular - – Katiúscia de Paula Leonardo Mendes (P.M. de Cristais 24 

Paulista), com direito a voto, 24. Suplente – Bruna Rocha Vissoso, sem direito a voto, 25. Titular – Alicério 25 

Donizete Berteli das Chagas (P.M. de São José da Bela Vista), com direto a voto, 26. Titular – Adriano José 26 

Janólio (P.M. de Nuporanga, com direito a voto, 27 – Titular - Stênio Garcia de Oliveira (P.M. de 27 

Miguelópolis), com direto a voto, 28. Convidado – Lucas Oliveira (P.M. de Altinópolis), sem direito a voto. 28 

Registrados por meio de manifestação de presença realizada no chat da plataforma de videoconferência 29 

utilizada. 1. Abertura. A convocação e a pauta da reunião foram enviadas aos membros do CBH-SMG por 30 

meio de mensagem eletrônica em 01/12/2021. A abertura foi realizada pela vice-presidente do CBH-SMG, 31 

que cumprimentou e desejou um excelente trabalho a todos e informou sobre os procedimentos da 32 

reunião por videoconferência e que seria gravada. Atendendo ao quórum exigido para início da reunião, 33 

instalou-se a 70ª Reunião Plenária Ordinária do CBH-SMG. Na sequência deu continuidade aos trabalhos. 2. 34 

Aprovação da Ata. Seguindo a ordem do dia, explicou tratar-se de uma minuta da ata da última reunião 35 

69ª Reunião Plenária Ordinária do CBH-SMG e questionou aos membros sobre a necessidade de sua 36 

leitura. Dispensada a leitura, foi aberta a palavra para discussão. O Secretário Executivo Adjunto colocou a 37 

ata 69ª Reunião Plenária Ordinária do CBH-SMG em votação e não havendo alterações, foi aprovada. 3. 38 

Informes. Com a palavra a presidente que fez um balanço sobre como foi o ano 2021, falou sobre a crise 39 

hídrica, a pandemia, após fez apresentações da pauta do dia. Após foi apresentado assuntos gerais como: 40 

ações, eventos e reuniões que o CBH-SMG realizou durante do ano 2021 em um breve resumo. 4. Assuntos 41 

a deliberar. O Secretário Executivo Adjunto passou a palavra a presidente que deu início a apresentação 42 

das deliberações. a) Deliberação do Comitê CBH-SMG nº 315/21, de 16/12/2021 “Aprova o Relatório de 43 

Situação dos Recursos Hídricos da Bacia Hidrográfica Sapucaí Mirim/ Grande 2021 – ano base 2020”. O 44 

Secretário Executivo Adjunto fez explicações sobre esta deliberação aos membros. Após foi colocado em 45 

discussão essa deliberação. O representante da S.O.S Sapucaí parabenizou os trabalhos realizados pela SE 46 

do CBH-SMG, sobre as melhorias de qualidade de vida e ambiental, sobre a estação de tratamento de 47 

esgoto da cidade de São Joaquim da Barra já funcionando, completando assim 100% do esgoto tratado 48 

desta bacia. O Secretário Executivo Adjunto fez agradecimentos em nome de toda a SE do CBH-SMG pelo 49 
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reconhecimento dos trabalhos realizados nessa bacia pelo comitê. O representante da Uni-Facef 50 

parabenizou os trabalhos realizados pelo comitê e deu sugestões para as próximas elaborações do 51 

relatório de situação estava na hora da bacia estudar uma questão mais centralizadora na área de resíduos 52 

sólidos. O Secretário Executivo Adjunto fez os esclarecimentos sobre as sugestões mencionadas. O 53 

representante do Centro Paula Souza parabenizou a todos pelos trabalhos realizados neste comitê e falou 54 

sobre a questão do relatório de situação na área da agropecuária sobre a questão do uso da água na 55 

agricultura e que necessitam urgente de estudos que racionalizem isso, fala da importância da outorga de 56 

serem realizadas pelos pequenos, médios e grandes agricultores para o controle do uso da água desta 57 

bacia. O Secretário Executivo Adjunto fez os esclarecimentos necessários sobre o questionado. A 58 

presidente após esclarecimentos sobre os conteúdos desta deliberação, foi aberta a palavra para 59 

manifestações dos presentes. Não havendo manifestações, colocou a minuta em votação, a qual foi 60 

aprovada por unanimidade.  b) Deliberação do Comitê CBH-SMG nº 316/21, de 16/12/2021 “Retifica os 61 

anexos I e II da Deliberação CBH/SMG nº 309/21 adequado o PAxPI para o período 2022-2023 e dá outras 62 

providências”. O Secretário Executivo Adjunto fez explicações sobre esta deliberação aos membros. Após 63 

foi colocado em discussão essa deliberação. O representante da Uni-Facef fala sobre o plano de ações 64 

apresentada e reforça a questão da revegetação de áreas e mananciais que é um PDC que deverá ser 65 

dedicado não só esses dois próximos anos, mas muito e muitos anos, parabenizou a câmara técnica por ter 66 

escolhido esse tema. O Secretário Executivo Adjunto fez os esclarecimentos necessários sobre o 67 

questionado. A palavra foi solicitada pelo representante da S.O.S Sapucaí questionou que na reunião 68 

passada deram priorização a dois mananciais: o Canoas e o Ribeirão do Carmo na parte da conservação do 69 

solo e revegetação, se tiver projetos para esses dois mananciais ultrapassando os limites é necessário se 70 

fazer uma compensação de aumentar projetos de conservação do solo, sendo assim pediu para se avaliar 71 

se as proporções estão equivalentes. A palavra foi solicitada pelo representante Sabesp, parabenizando 72 

pelas demandas levantadas para os próximos anos e mediante o que o representante da S.O.S Sapucaí 73 

falou surgiu uma dúvida sobre os projetos desta natureza financiados pelo FEHIDRO, se eles ficam abertos 74 

até o final do projeto que poderá durar anos para o seu encerramento e se existe um percentual de 75 

sucesso e perdas no plantio. O Secretário Executivo Adjunto afirmou que sim. Com a palavra o 76 

representante da Cetesb cumprimentou o CBH-SMG pelo excelente trabalho que vem sendo 77 

desempenhado ao longo dos anos, fez comentários sobre a última crise hídrica, a cobertura de vegetação 78 

nativa e a restauração ecológica. O Secretário Executivo Adjunto fez as suas considerações sobre os temas 79 

acima falados, volta a apresentar a planilha PAxPI sobre valores para os próximos anos dos PDCs voltados 80 

para projetos de restauração de vegetação e de conservação do solo, propôs fazer priorização do PDC4, 81 

entre os PDCs 3 e 5 colocando essas mudanças dentro do texto da deliberação nº 317/21. O representante 82 

da S.O.S Sapucaí questionou sobre a priorização da Bacia do Carmo e do Canoas para o pleito de 2022 que 83 

são bacias críticas de uso da nossa região. O Secretário Executivo Adjunto fez os esclarecimentos 84 

necessários ao questionado. O representante da Unifacef fala que é necessário movimentação para a 85 

tomada desses recursos para fazer a elaboração dos projetos e o mesmo ser executados e deixou uma 86 

sugestão para ser pensado se não seria o caso de ser criado um Grupo de Trabalho voltado para o 87 

reflorestamento e conservação do solo. O Secretário Executivo Adjunto respondeu ao questionado dizendo 88 

que já estava em estudo para que este grupo ser criado, agora ficou mais claro a necessidade do mesmo 89 

ser criado. A presidente após esclarecimentos sobre os conteúdos desta deliberação, abriu a palavra para 90 

manifestações dos presentes. Não havendo manifestações, colocou a minuta em votação, a qual foi 91 

aprovada por unanimidade. c) Deliberação do Comitê CBH-SMG nº 317/21, de 16/12/2021 “Aprova 92 

critérios, diretrizes e procedimentos de distribuição dos recursos do FEHIDRO, os Programas e 93 

Subprogramas de Duração Continuada financiáveis para o ano de 2022 no âmbito da UGRHI 08 e dá outras 94 

providências”. Dando continuidade o Secretário Executivo Adjunto fez apresentação e explicações sobre 95 

esta deliberação, colocou à disposição dos membros desta plenária as manifestações. Passou-se a palavra 96 

para o representante do BPG-PGEB e CBH-BPG que fez explicações sobre o prazo da aprovação do plano de 97 

aplicação com o recurso da cobrança e o mesmo informou que ficou agendado para o mês de Abril/2022 98 
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pois este plano tem que ser aprovado antes da distribuição do recurso no caso de seu comitê. O Secretário 99 

Executivo Adjunto mencionou sobre os prazos deste comitê para a etapa 1: do dia: 17/12/2021 à 100 

25/02/2022 para o período de protocolo das propostas, etapa 2: do dia: 28/02/2022 à 11/03/2022 para a 101 

ser realizada a análise prévia dos documentos protocolados, etapas 3 e 4: do dia: 14/03/2022 à 102 

08/04/2022  para ser realizada a análise técnica e apresentações das propostas, etapa 5: do dia:  103 

11/04/2022 à 15/04/2022  para ser realizada a análise técnica final e classificação das propostas. A 104 

presidente após esclarecimentos sobre os conteúdos desta deliberação, abriu a palavra para 105 

manifestações dos presentes. Não havendo manifestações, colocou a minuta em votação, a qual foi 106 

aprovada por unanimidade. d) Deliberação do Comitê CBH-SMG nº 318/21, de 16/12/2021 “Aprova o 107 

Plano de Capacitação do Comitê da Bacia Hidrográfica Sapucaí-Mirim/ Grande dá outras providências”. 108 

Dando continuidade o Secretário Executivo Adjunto fez apresentação e explicações sobre esta deliberação, 109 

colocou à disposição dos membros desta plenária as manifestações. A presidente após esclarecimentos 110 

sobre os conteúdos desta deliberação, abriu a palavra para manifestações dos presentes. Não havendo 111 

manifestações, colocou a minuta em votação, a qual foi aprovada por unanimidade. O Secretário Executivo 112 

Adjunto fez apresentação de slides sobre projetos que serão iniciados e em andamentos realizados por 113 

este comitê, no período de 2022 e 2023. 5. Considerações finais. A presidente em exercício do CBH-SMG 114 

agradeceu a presença e a participação de todos, parabenizou pelo trabalho realizado e decisões tomadas, 115 

fez considerações sobre a crise hídrica que muitos municípios vivenciaram e mencionou o convênio 116 

realizado junto ao governo do estado para 08 municípios que fazem parte deste comitê para perfuração de 117 

poços artesianos profundo, inclusive até para a cidade Franca, falou sobre o plano diretor da educação 118 

ambiental e a importância de colocá-lo em prática nos próximos anos. 119 

O Secretário Executivo Adjunto pediu a palavra e fez seus agradecimentos pelos trabalhos realizados 120 

durante este ano que se finda. 6. Encerramento. Nada mais havendo a tratar, a presidente agradeceu a 121 

presença de todos e não havendo manifestações, encerra-se a 70ª Reunião Plenária, da qual a Secretária 122 

Executiva do CBH-SMG, lavrou a presente Ata, ressaltando que a gravação em vídeo da 70º Reunião 123 

Plenária, se encontra arquivada na sede da secretaria executiva do CBH-SMG, e faz parte integrante deste 124 

documento. Franca, 16 de dezembro de 2021. 125 
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